
 
  

 

Beschlussvorlage 
öffentlich 

2022/VG/0068 
 

 

Gremium: Sitzung am: Nr. der Tagesordnung: 

Haupt- und Finanzausschuss VG (vorberatend) 23.06.2022 4 

 

bereits beraten im:       am:       
            

 
 
Betreff: 
Abwicklung Einheitskasse 

 

 
Begründung: 

 
Die Verbandsgemeinden Langenlonsheim und Stromberg hatten im Rahmen der Fusion die 
Auflösung der Einheitskasse mit Auszahlung an die Gemeinden beschlossen. 
 
Bedingt durch die Zusammenführung der Buchhaltung waren erforderliche Abschlussbuchungen 
nach dem 31.12.2019 zwischen den Verbandsgemeinden programmbedingt nicht mehr möglich. 
Die offenen Abschlussbuchungen erfolgen daher bei der Abwicklung der Einheitskassen. 
 

 
 
Aufteilung auf die Gemeinden: 
 

 

Abschlussbuchungen VG Stromberg VG Langenlonsheim

Kassenbestand (ohne durchlaufende Gelder) 394.697,07 €      206.517,59 €                

Personalkostenerstattung Abordnung Mitarbeiter VG Kasse

(VG Stromberg an VG Langenlonsheim)
-50.337,99 € 50.337,99 €

Erstattung der EDV Fusionskosten  (41 % gemäß Einw ohneranteil)

(VG Stromberg an VG Langenlonsheim)
-30.285,76 € 30.285,76 €

Endstand 314.073,32 €      287.141,34 €                

287.141,34 €

Bretzenheim 16,21               46.545,61 €

Dorsheim 4,16                 11.945,08 €

Guldental 14,28               41.003,79 €

Langenlonsheim 41,64               119.565,66 €

Laubenheim 4,68                 13.438,21 €

Rümmelsheim 8,06                 23.143,59 €

Windesheim 10,97               31.499,40 €

Gesamtsumme 100,00             287.141,34 €

Stand Einheitskasse VG Langenlonsheim

Ortsgemeinde
 Anteil*

% 

 Anteil 

€ 



 

 
 
 

 
Beschlussempfehlung der/des (Orts-/Stadt-) Bürgermeister(s/in) / der Verwaltung: 

 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Verbandsgemeinderat die aufgeführte 
Abwicklung der Einheitskasse. 
 
 

Beratungsergebnis / Abweichende Beschlussfassung: 
  siehe Folgeseite 

 

Ausgearbeitet am:  durch: Meffert, Axel 

Gesehen: 

Orts-/Stadt-
bürgermeister/-in 

Verbandsvorsteher FB-Leiter 
Finanzen 

Bürgermeister Fachbereichsleiter 

     

Einstimmig Mit Stimmen- B e sc h l u s s e r ge bn i s  Laut Beschluss- Abweichender 
 mehrheit  vorschlag Beschluss 
  Ja       Nein    Enthaltung  (Folgeseite) 

X  14             X  

     

 
I   II  III   IV   V                                                                        Anlage:      

 
 
  

314.073,32 €

Daxweiler 6,87                 21.576,84 €

Dörrebach 6,01                 18.875,81 €

Eckenroth 1,89                 5.935,98 €

Roth 4,27                 13.410,93 €

Schöneberg 5,28                 16.583,07 €

Schweppenhausen 7,54                 23.681,13 €

Seibersbach 11,07               34.767,92 €

Stromberg 37,63               118.185,79 €

Waldlaubersheim 15,75               49.466,55 €

Warmsroth 3,69                 11.589,30 €

Gesamtsumme 100,00             314.073,32 €

* Der Verteilungsschlüssel errechnet sich aus der Umlagekraft der drei Vorjahre.

Stand Einheitskasse VG Stromberg

Ortsgemeinde
 Anteil*

% 

 Anteil 

€ 



Folgeseite 

 

Gremium: Haupt- und Finanzausschuss VG Sitzung am: 23.06.2022 

TOP: 4 (öffentlich) 

Betreff:  Abwicklung Einheitskasse 

 
Bürgermeister Cyfka stellte die Beschlussvorlage vor. 
 
Im Anschluss ergab sich eine Diskussion über die Erforderlichkeit der erhobenen Sonderumlage, 
da sich die Jahresergebnisse 2018 & 2019 der VG Stromberg verbessert hätten, was eine 
Reduzierung der Finanzdisparität belegen würde. Darüber hinaus wurde auf die im Raum 
stehende Aussage Bezug genommen, die Investitionsausgaben der Verbandsgemeinde der 
vergangenen beiden Jahre seien überwiegend für den Bereich der ehemaligen Verbands-
gemeinde Langenlonsheim erfolgt. Wäre diese Entwicklung absehbar gewesen wäre, hätte dies 
Einfluss auf die Sonderumlage genommen. 
 
Laut Kämmerer Meffert ergaben sich die Überschüsse der VG Stromberg hauptsächlich aus dem 
Verzicht bzw. der Verschiebung von eingeplanten Investitions- und Unterhaltungsmaßnahmen. 
Auch sei die Ausgabeentwicklung der neuen Verbandsgemeinde nicht so wie allgemein 
dargestellt. Eher das Gegenteil sei der Fall. 
Zur Belegung dieser Aussage soll eine Aufstellung erstellt werden. Diese wird den Ausschuss-
mitgliedern unabhängig zur Niederschrift zugesandt. 
 
Das Thema Sonderumlage soll dann in der nächsten Ausschusssitzung erneut beraten werden.  
 
Abstimmungsergebnis:  

Ja-Stimmen: 14 
Entspricht: einstimmig angenommen 
 
 

I  II  III  IV  V Anlage:       Seite       
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